

Zu Gast in Gau-Algesheim



© Dom- und Diözesanarchiv / LI

Dr. Brockmann mit dem Vorstand der Brilmayer-Gesellschaft

Datum: Mi. 8. Mai 2024. Von: LI

Am 2. Mai war der Leiter des Dom- und Diözesanarchivs (DDAMZ) PD Dr. Thomas Brockmann bei der Carl-Brilmayer-Gesellschaft e.V. (CBG) in Gau-Algesheim zu Gast, um zum Thema „Die katholischen Kirchenarchive in Deutschland. Struktur, Aufgaben und aktuelle Herausforderungen“ zu referieren. Im Vorfeld hatten er und das Team des Dom- und Diözesanarchivs die Möglichkeit, die von der Brilmayer-Gesellschaft geführten Räumlichkeiten („Raum der Geschichte“ und Archivraum) zu besichtigen.

Im Vortrag erläuterte der Referent zunächst die Struktur und die Aufgaben des kirchlichen Archivwesens, im Anschluss daran stellte er die aktuellen Veränderungen im Bistum Mainz im Zuge des Pastoralen Weges dar. Im Rahmen des Gesamtprozesses werden die Pfarrarchive im Regelfall nach Mainz eingeholt, wo sie gesichtet, bewertet, verzeichnet und verwahrt werden. In einem weiteren Schritt werden die Verzeichnisse den Archivnutzer:innen online zugänglich gemacht. In einem eigenen Projekt sollen die älteren Kirchenbücher, welche ebenfalls nach Mainz geholt werden, nach und nach digitalisiert werden.

In der Fragerunde und in den anschließenden Gesprächen mit dem Team des DDAMZ kam es zu einem lebhaften und ertragreichen Informationsaustausch. Dieter Faust, erster Vorsitzender der CBG, resümierte, dass der „Funke übergesprungen“ sei.

Das Team des DDAMZ möchte sich auch auf diesem Wege noch einmal ganz herzlich für die Organisation des Vortragsabends und die rege Teilnahme bedanken. Wir freuen uns, dass unsere Arbeit vor Ort so viel Interesse und Zuspruch findet!

